

CORREO DE LA MAÑANA

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACION DE EXTREMADURA

BADAJOS.—AÑO IV.—NÚM. 357

REDACCION Y ADMINISTRACION: PLAZA DE LA CONSTITUCION, 10.—TELEFONO 143

VIERNES, 19 DE FEBRERO DE 1915

La fiesta del árbol

Con este mismo título hemos publicado ya en estas mismas columnas otro artículo sobre la importante obra social que es la Fiesta del Arbol, deduciendo de ella la conveniencia de que nuestras autoridades se ocupen de organizarla en nuestra capital, y tuvimos la legítima satisfacción entonces de ver la favorable acogida que el señor gobernador civil de la provincia y otras autoridades locales, así como el público en general, prestaron a la idea que ofrecimos en aquella ocasión a nuestros lectores.

Y movidos por esta simpatía con que se nos recibieron nuestras indicaciones sobre la simpática Fiesta del Arbol, llegamos a creer un momento que sería cosa factible el realizarla, y que pronto Badajoz daría con ello una prueba más de cultura, y nuestras autoridades de su celo por el heroseamiento de la ciudad, y por el fomento en el espíritu de los niños, de la afición y cariño que debemos todos profesar al árbol.

Por aquellos mismos días, en conversación del señor alcalde con la primera autoridad civil de la provincia, tuvimos el gusto de oír al primero expresivas manifestaciones de simpatía por el árbol y la celebración de su fiesta, y lamentando la situación angustiosa del erario municipal en el presupuesto vencido, confiar a la vigencia del nuevo presupuesto la celebración de aquella fiesta y la realización de varias mejoras y heroseamiento en nuestros jardines y paseos.

Y posteriormente, el ministro de la Gobernación dió a la «Gaceta de Madrid» una Real orden instituyendo con el carácter de obligatoria la nombrada Fiesta del Arbol, y mereciendo con ello los numerosos telegramas de espontáneas felicitaciones que le fueron enviadas por cuantas personas y entidades hay en España amantes del árbol y su cultivo.

Y de este modo, la Fiesta del Arbol se convierte en una obligación de las ciudades, en la cual no podremos pedir exención para nosotros, que antes debíamos celebrar por tantos otros motivos que hubiera sido meritorio el atender.

No hace mucho, un día se dijo, así como se dicen tantas otras cosas de las que ni el eco queda ya, que el Ayuntamiento se ocupaba ó iba a ocuparse en breve en la organización de la nombrada fiesta, y como luego han pasado las semanas, y ni se ha vuelto a decir nada ni se ven las más leves señales de que tales dichos llegarán a la categoría de los hechos, al contemplar el tiempo que se pasa, y al mirar a nuestras plazas y paseos, así como las afueras de nuestra población tan desconsoladoramente inhabitada de esos bellos y salutariferos amigos nuestros, que son los arbolados, ha movido nuevamente nuestra pluma para pedir por ellos y más que por ellos por nosotros, que tanto los necesitamos y debemos desearlos.

El presupuesto nuevo está en vigencia y con él nuestro Ayuntamiento recaudando los ingresos de sus diversas partidas, de las cuales decía el señor alcalde había procurado destinar adecuada suma a las atenciones del arbolado y la jardinería en Badajoz.

Y con estos precedentes que exponemos, nos permitimos llamar la atención de nuestras autoridades para que, si no lo estuvieran haciendo ya, ó por ser a lo callando no lo hubiéramos sabido aún; dado el caso feliz de que ahora, principio de año, nuestro Ayuntamiento tiene recursos suficientes de que disponer, y siendo sazón bien adecuada por el tiempo, se emprendan prontamente los trabajos de organización de la por tantos títulos simpática Fiesta del Arbol, para que esta pueda celebrarse, y con ello cumplir la Real orden del mes pasado y dar una prueba de amores y simpatías para esas plantaciones que son ornato y saneamiento de los pueblos.

CRÓNICA DE SOCIEDAD

Estuvo ayer en Badajoz, regresando a Villanueva del Fresno nuevamente, el diputado provincial D. Tomás Hernández.

—Se encuentra en Badajoz el propietario de Barcarrota D. Luis Alvarado.

—Ha regresado a esta capital el senador D. Manuel María Albarrán.

—Se encuentra en Badajoz el médico de Villanueva del Fresno D. Emilio Ambrosio.

—Para Madrid ha salido el comandante de Carabineros D. Eduardo Romero Machacón.

—Después de pasar varios días en Zafra ha regresado a esta capital el auxiliar de Ciencias D. Mariano Morales.

—Hoy regresa de Madrid D. Estanislao Berben, acompañado de sus hijos don Enrique y D. Félix.

—Se encuentra pasando una temporada en el campo D. Francisco Paéz de la Cadena acompañado de toda su familia.

—Ayer estuvieron en nuestra capital el señor senador del reino señor conde de Osilo y el secretario del Ayuntamiento de Almendralejo D. Luis González Espinosa.

—De Barcarrota vino ayer a Badajoz el propietario de aquel pueblo D. Abelardo de la Cueva.

—Se encuentra entre nosotros el propietario de Guareña D. Luis Alvarez.

—El teniente de la Guardia civil, con destino en Olivenza, D. Isaac Albarrán, vino ayer de dicho pueblo a Badajoz.

César

NOTAS MUNICIPALES

Ha regresado del Montijo el alcalde de esta capital D. Emilio Martínez y González de la Riva, que ha vuelto a hacerse cargo de la Alcaldía de esta capital, cesado en el desempeño del cargo de interino, D. Federico Cortés.

—Por falta de número de señores concejales no pudo reunirse ayer en sesión la Corporación municipal.

En la orden del día figuraban los asuntos siguientes:

Sobre liquidación de inscripciones al 80 por 100.

Excusas de asociados, y sorteo en su caso.

Hoy volverá a citarse para mañana, que se celebrará sesión con el número de concejales que asistan.

—Para las siete de la noche de hoy ha sido citada por el alcalde la subcomisión de subsistencias.

Rápida

Y era una época lejana; tan lejana, que apenas si existe ya su huella luminosa en los sagrados libros de la Historia; y ocurrió que un puñado de hombres valientes y modestos, con la fe por norte, y por guía la esperanza, dieron «a la mar», mal equipados, peor provistos y en una deficiente carabela, que al merced entre las ondas de aquellos profundos abismos, en sus ondulantes balanceos,

Por teléfono

(De nuestro Corresponsal «Agencia Mencheta»)

Madrid, 18-11-15.

Consejo de ministros en Palacio

Bajo la presidencia del Rey se ha celebrado esta mañana el anunciado Consejo de ministros.

Algunos ministros fueron interrogados por los reporters a la entrada del Consejo, pero aquellos sólo se limitaron a decir que llevaban los mismos asuntos que trataron en el Consejo celebrado ayer.

A la salida del Consejo el presidente, señor Dato, dió la siguiente Nota oficial de lo tratado en el Consejo.

El jefe del Gobierno pronunció un discurso, en el cual desarrolló la labor parlamentaria, enterando al Rey de la situación en que se encuentra el Gabinete actual.

Hizo saber al Monarca que el Gobierno necesitaba tiempo para afianzar y robustecer la labor parlamentaria, la cual, hasta los momentos presentes, no ha podido ser más laboriosa y eficaz, felicitándose por ello y haciendo extensiva esta felicitación a sus compañeros.

El señor Dato manifestó al Rey que cree conveniente sean prorrogadas las vacaciones para que el Gobierno aproveche esta prórroga en estudiar diferentes proyectos nuevos, que estima necesarios é ineludibles, y poderlos presentar al Parlamento, pues, de lo contrario, el Gobierno no puede desarrollar su programa. En este tiempo se podrá estudiar, entre otros proyectos, el del ministro de la Guerra sobre rebaja de edades en el Ejército, los que tiene en estudio el ministro de Hacienda y otros interesantísimos del ministro de Fomento.

Después, el señor presidente del Consejo pasa a dar cuenta al Rey de las noticias que ha recibido de nuestros ministros plenipotenciarios en el extranjero, noticias de la guerra europea y las recibidas de los gobernadores civiles de provincia, no acusando éstas novedad.

El señor Dato pasa a ocuparse seguidamente de la Nota enviada por Alemania a las naciones neutrales, dando cuenta del bloqueo de los mares y de las gestiones que sobre este particular está realizando el Gobierno de los Estados Unidos para solucionar satisfactoriamente por la vía diplomática el caso ocurrido a nuestro embajador en Méjico.

Después el Rey firmó el decreto suspendiendo las sesiones de Cortes hasta pasada Semana Santa, dando orden para que se publique en la «Gaceta».

El ministro de Hacienda puso a la firma regia un decreto autorizándole para hacer un empréstito de cien millones de pesetas de Obligaciones del Tesoro para reponer el déficit del año 1914.

Sobre la forma en que va redactada la Nota para Alemania en contestación a la que envió el Gobierno de Berlín sobre el bloqueo, el señor presidente del Consejo no juzga oportuno darlas a la publicidad para asegurar más la buena neutralidad en que estamos.

Las elecciones de diputados quedó acordado que se celebrasen el día 14 de Marzo.

Mensaje al Rey

Su majestad el Rey ha recibido a una Comisión catalana, la cual le hizo entrega de un mensaje firmado por 18 Corporaciones industriales y mercantiles para rogarle que intervenga en favor de la paz cuando crea que es tiempo oportuno para ello. También le expresan le preste su protección para que nuestros fabricantes é industriales puedan apoderarse de los mercados abandonados que están en guerra.

Noticia desmentida

En el ministerio de Marina se ha des-

parecía con su níveo casco un blanco cisne piteoteando entre las algas. Y sucó por regiones ignotas las azulinas aguas, y después de luchas y peliornos, aquel puñado de valientes vislumbró las tostadas planicies de unas playas nuevas, bañadas por un sol caliginoso; y escucharon en el aire las gratas armonías de pájaros cantores, que aleteando cruzaban el espacio; y contemplaron llenos de emoción y de alegría la tierra descubierta, la tierra deseada, aquella tierra que se mostraba ante sus escrutadores ojos como el más preciado paraíso, lleno de flores, lleno de armonías, lleno de aromas; rebosante de luz y de vida. Y ante tal cuadro, que para aquel puñado de valientes representaba anhelos satisfechos, satisfacciones cumplidas, peligros vencidos y merecidos lauros, lloraron, sí, lloraron de alegría, y con el pensamiento en Dios y la rodilla en tierra, tremolaron, triunfadores, el sagrado estandarte de la noble patria... Y uno de aquellos hombres pisó el primero de todos las calcinadas arenas de aquellas playas remotas; y teniendo por dosel el puro cielo, por luz los esplendorosos rayos del sol, y por música los divinales cantos de los pájaros en las selvas vírgenes clavó en tierra su estandarte, requirió la espada, en cuya empuñadura ostentaba la sagrada cruz del cristianismo, y con el fuerte palpitar de su corazón, y jadeante el pecho de emociones, lanzó un suspiro y exclamó sonriente y feliz: «¡Por mi Patria y por mi Rey...!»

Aquel hombre era Hernán-Cortés: un español, hijo de Extremadura...

E. Alvaro

nera y de esta prórroga en seguir las vacaciones tendrá sus razones y lo habrá meditado bien.

En el Congreso

Los pasillos y salones del Congreso se han visto muy animados esta tarde.

Se comentaba en todos los grupos la suspensión de las sesiones, la cual ha causado gran sorpresa entre muchos de los ministeriales.

También se comentaba la Real orden del ministro de Fomento, concediendo un mes de plazo a las compañías ferroviarias sobre las tarifas rebajadas.

Es creencia general que esto es un compás de espera, para hacer ineficaz el proyecto, pero se sabe que las entidades interesadas en las rebajas de tarifas emprenderán una campaña para conseguirlas.

El «Diario Universal»

«Diario Universal» de hoy niega que el señor conde de Romanones haya conferenciado con el ministro de la Gobernación.

Fué el señor Sánchez Guerra el que visitó al conde y al jefe de la minoría democrática, señor García Prieto, para ver si se podía llegar a una coalición monárquica en las próximas elecciones, y a ser posible, que ésta se extendiera a toda España.

Reunión

En el Palacio episcopal se ha celebrado una reunión presidida por el obispo de Madrid-Alcalá, para constituir la Junta del Asilo de Santa Cristina y sustituir con ella a la Junta de pobres que formó don Alberto Aguilera.

Fué nombrado presidente de referida Junta el señor conde de Peña Ramiro.

Fiesta teatral

En el Gran Teatro se ha celebrado la fiesta a beneficio de la Asociación de la Prensa, resultando muy animada.

Ilustres viajeros

Algeciras.—En el puerto de Gibraltar ha fundeado el vapor italiano «Europa».

A bordo de dicho barco han llegado varios italianos que se dirigen a Génova.

En el mismo barco ha venido el Príncipe Sam Sam y su esposa.

Dichos ilustres viajeros han sido objeto de grandes consideraciones por parte del gobernador militar de dicha plaza.

Este ha puesto a disposición del Príncipe y su esposa el palacio de Punta de Europa.

También ha puesto a las órdenes del Príncipe Sam Sam dos ayudantes de Marina y servicio de coches y automóviles.

En el palacio de Punta de Europa ha sido visitada la esposa del Príncipe por la esposa del señor gobernador militar.

Para reponer averías

Bilbao.—Se han reunido las Societades navieras de construcción, tomando el acuerdo de constituir un fondo para responder de las averías y pérdidas de los buques asociados por causa del bloqueo de Inglaterra.

Estudiando un proyecto

Barcelona.—El Ayuntamiento de Manresa ha acordado estudiar el proyecto de zonas, para informar acerca de la petición de dicho Municipio para gestionar del Gobierno, con objeto de que al aprobarse el mencionado proyecto no se pongan obstáculos para la explotación de las sales potásicas, una de las principales fuentes de riqueza de aquella comarca.

Velada literaria

Zaragoza.—En el Ateneo se ha celebrado una velada literaria en honor del ilustre escritor Ricardo León.

Habló el periodista Castejón, con frases de elogio a la memoria de dicho periodista.

El rector de aquella Universidad, doctor Royo Villanova, pronunció un elocuente discurso alusivo al acto.

Por el actor Corredón fueron leídas varias poesías del ilustre fallecido, que fueron acogidas con calurosos aplausos.

La fiesta ha resultado brillantísima, habiendo concurrido numeroso público.

El encarecimiento del pan

Sevilla.—Los elementos obreros de Osuna han celebrado un mitin para protestar del encarecimiento del pan.

Se han pronunciado varios y calurosos discursos, habiéndose terminado la reunión sin incidentes que lamentar.

Arrollados por un tren

Mérida.—Al intentar cruzar la vía en el momento en que entraba un tren en la estación fué atropellada una señora, que conducía una niña en brazos.

La infeliz señora fué extraída en grave estado de entre las ruedas del tren, como igualmente la niña, cuya vida se desconfía salvar.

La crisis de los pescadores

El Ferrol.—Es verdaderamente horrosa la crisis porque están atravesando las familias de los pescadores, pues, por efecto de los temporales, no se atreven a salir a la pesca, por el riesgo que ofrece el imponente estado del mar.

Barco estrellado. El Ferrocarril de Gijón al Ferrol

Villagarcía.—A causa del fuerte oleaje reinante ha roto sus amarras un bergantín fondeado en este puerto, estrellándose contra el muelle y perdiéndose el cargamento.

Las pérdidas son de consideración. El Ayuntamiento ha nombrado una Comisión para que gestione cerca del Gobierno la concesión del Ferrocarril extraterritorial de Gijón al Ferrol.

Anciana degollada

Córdoba.—Participan de Aguilera que ha sido encontrado en una casilla el cadáver de la anciana propietaria Rosario Jurado, que fué degollada.

Se dice que el móvil del crimen ha sido el robo.

Matadero de Madrid

Relación de las reses sacrificadas en este establecimiento, con expresión de los precios a que se han cotizado:

Vacas 274, de 1,01 a 1,74 pesetas kilo.

Termeras 303 (sin precio).

Lanar 208, a dos pesetas kilo.

Cerda 49, a 1,01 pesetas kilo.

Total, 834.

SOBRE UNAS OPOSICIONES

Según informes particulares que adquirimos, continúan celebrándose las oposiciones para proveer la plaza vacante de profesor de modelado de la Escuela municipal de Artes y Oficios.

Aunque basadas en una nota que se nos envió y fué publicada, en la cual decía que las oposiciones mencionadas serían públicas, igual que se había prometido en sesión municipal por el señor alcalde, empezamos a dar cuenta sucinta de la marcha de dichas oposiciones, a nuestros lectores, no pudiendo continuar el segundo día porque, al parecer, por disposición del tribunal continuaron los ejercicios a puerta cerrada, suspendiéndose, ciertamente por dos días, con lo cual la noticia de que la oposición sería pública queda plena y totalmente contradicha.

Ignoramos la causa de esta modificación, y mucho menos comprendemos cómo después de decirse una cosa se hizo otra, pues si el tribunal calificador de estas oposiciones creía unánimemente, como debió ser, al publicarse la noticia, que las oposiciones fuesen públicas, ¿a qué ó por qué modificar a las pocas horas ese criterio?

Prometemos, una vez finalizados los ejercicios, y cuando la plaza se adjudique, si nos es dado informarnos por vías particulares, de las bellezas y curiosidades que en el transcurso de aquéllos se hayan presentado, como es de esperar, sabiéndose que se trata de cuestiones de Arte, que se desarrollan entre personas de reconocida competencia artística.

Gobierno civil

Telegrama de la crisis

En el Gobierno civil se facilitó anoche a la Prensa el siguiente despacho telegráfico que el alcalde de Don Benito enviaba al gobernador:

«Según le manifesté oportunamente, día 15 reúní mayores contribuyentes que se repartieron 804 jornaleros, por siete días, pero están acudiendo unos 500 más que Ayuntamiento no puede emplear mañana por agotarse hoy fondos, caso que puede ocasionar conflicto de orden público por ser cierta y extrema la necesidad de tantas familias.»

Otro telegrama

El ministro de la Gobernación envió ayer un telegrama al gobernador civil de la provincia ordenando que con fecha 21 y en «Boletín» extraordinario se convoque a elecciones por el gobernador para la renovación bienal de Diputación para elecciones que habrán de verificarse el domingo, 14 de Marzo próximo.

La triquinosis

El inspector provincial de Sanidad ha recibido una comunicación dándole cuenta de que en Alconchel ha sido hallado otro cerdo con triquinosis.

Jóvenes fugados

Según comunican desde Alburquerque se han fugado del domicilio paterno los jóvenes hermanos Tomás y Antonio Santos Silverio, los cuales se cree se encuentran en esta capital, y cuya busca y captura se interesa.

Otro telegrama

Anoche, a última hora, en el Gobierno civil se recibió el siguiente despacho telegráfico de Madrid:

«Ministro Gobernación a gobernador civil:

De Real orden participo a V. S. que mozos incurros penalidades artículo 21 ley Reclutamiento anterior, ó 41 de la vigente acogidos dentro plazo legal al Real decreto indulto 19 Diciembre 1913, deben ser incluidos en próximo sorteo general, aunque sus expedientes estén pendientes de resolución.»

De pueblos

En el Almendral han sido detenidos Agustín Tejada García (Saliva) y Francisco Márquez (Juareno) autores del hurto de nueve cerdos en la noche del 9 al 10 en la dehesa «Matabamba».

Dicen de Fuente del Maestre que al vecino de dicha villa Manuel Asensio Plana se le han intervenido dos hojas de tocino, 10 morcillas y ocho chorizos, procedentes del hurto de cuatro cerdas más, robadas en 5 de Enero por los mismos que en 11 del actual hurtaron seis más, los cuales se hallan detenidos.

